



CONTENIDO

Editorial. P. Independencia	1
¡Adiós cole de infantil!- Exp. 1º	2
Despedida 6º. Olimpiadas	3
Actividades cole. Libros	4



Boletín Nº 5 — Junio 2008
CEIP “Eduardo Palomo”
Santa Cruz de la Zarza (Toledo)
<http://edu.jccm.es/cp/eduardopalomo/>

A toda la comunidad educativa del C.E.I.P. “Eduardo Palomo”.

Está próxima la fecha en que pasaremos de los “deberes” al deber de descansar. Se despide junio con olor a libro y a cuaderno, y se inicia julio con aromas de sal y arena, campo y montaña. Las ilusiones por reencontrarse con los amigos se olvidan hasta septiembre, y se deja también para septiembre como asignatura pendiente plantearse quien será: “mi maestro o maestra”.

Iniciamos el periodo de descanso, el merecido descanso, y nosotros vuestros maestros nos ponemos deberes para el verano:

El deber de leer, de escuchar música, de visitar museos, etc.

El deber de planificar el próximo curso.

El deber de conocer que se puede mejorar.

El deber de disfrutar de la familia.

El deber de compartir nuestro tiempo, pues ahora lo tenemos.

El deber de no hacer cada día lo mismo y romper

con la rutina.

El deber de...

Tal vez todos estos deberes los podáis hacer vuestros también y no sólo vosotros niños y niñas, sino también padres y madres; disfrutad de vuestros hijos en casa, porque según dicen los mayores después se van y entonces lo que se ha dejado de hacer ya no se puede recuperar, además ellos SIEMPRE serán vuestros hijos, para nosotros, los maestros, durante unos años son nuestros alumnos y pasado ese tiempo dejan de serlo, sin embargo nunca dejarán de ser vuestros niños y niñas.

Felices vacaciones.

Que allí donde estéis seáis felices y hagáis felices a quienes os rodeen. Os invito a que sea “un deber” de toda la comunidad educativa.

Un cordial saludo.
Jesús A. Fdez. Hijón
El Director

PROYECTO INDEPENDENCIA

Este viaje ha sido estupendo, nos ha ayudado a estudiar la guerra de la Independencia y de España.

A las 9:00 salimos de Urda en la superfurgoneta de Quillo hasta Consuegra y allí nos recogió un autobús que nos llevó a Talavera.

Nada más llegar fuimos a los jardines del Prado donde está la basílica de la Virgen del Prado y nos dividieron por grupos. Seguidamente vimos varios teatros:

Los comandantes nos explicaron la batalla de Talavera, las campesinas y las monjas nos contaron como era antes Talavera y el pintor y los modelos nos hablaron del cuadro de los fusilamientos del 2 de mayo. Luego fuimos al palacio de congresos y exposiciones donde escuchamos un concierto y vimos los trabajos que se habían clasificado para la gran final.

Comimos y estuvimos de paseo, hasta nos dio tiempo de ir al Corte Inglés y a las 4:30 comenzamos la prueba final.

Este fue el momento más emocionante de la jornada ya que todos estábamos muy nerviosos por haber llegado allí y lo que nos tocaba hacer. Para ser novatos, lo hicimos bastante bien, acertamos 18 de las 24 preguntas.

Ganaron las chicas de 1º de la ESO, “Las Revoltosas”, desde aquí las felicitamos, eran muy buenas.

Para nosotros este fue el mejor momento del día, (aparte de cuando fuimos al Corte Inglés).

Al terminar la prueba nos montamos en el autobús, nos dieron los diplomas y volvimos a Consuegra, donde nos estaba esperando Quillo con la superfurgoneta para devolvernos a Urda con nuestros compañeros.

Damos las gracias a nuestros profesores que nos han ayudado y apoyado en todo este proceso: Doña Amparo, Don Juan, Don José Antonio y Don Jorge.
(*Esther, Laura, Manuel, Francisco, Iván y Nieves*)



¡Adiós cole de infantil!-Exposición 1º

- En este cole fuimos piratas y caballeros. (Carlos).
 - He visto muchos cuentos y ya sé leerlos. (Ismael).
 - Me gustó mucho el carnaval de los caballeros. (Beatriz).
 - Me gustaron las espadas y los cofres del tesoro. (Rubén).
 - Me he divertido haciendo gimnasia con los niños. (Candelas).
 - Me da pena decir adiós al cole de Infantil y a las señas (Ainhoa).
 - En nuestro colegio encontramos el tesoro como los piratas (Maria).
 - Me ha gustado mantear al pelele y correr con él por el patio. (Cristina).
 - Me lo he pasado muy bien pintando, leyendo y escribiendo en Infantil. (Jorge L).
 - Lo he pasado muy bien en el cole de Infantil con los juegos del patio. (Andreea).
 - He hecho sumas y restas como los mayores. También me gusta pintar y leer. (Celia).
 - He aprendido mucho y he jugado en Infantil, ya soy mayor y me voy al otro cole. (Martín).
 - Me gusta el patio de Infantil, en el cole de Primaria no hay columpios ni tobogán. (Lorena).
 - En Primaria veremos amigos que antes estaban en Infantil. Allí está mi prima Alicia. (Roberto).
 - Me puse muy contenta cuando pusieron la casita y el tobogán en el patio. Así jugamos más. (Ana).
 - Me ha gustado estar con mis amigos en el cole de Infantil, también estaremos juntos en Primaria. (Jorge S).
- ¡Qué difíciles son las despedidas y más aún cuando hemos compartido tantas cosas! Los niños ya han expresado algunos momentos imborrables.

Pero ya es hora de acabar, el curso llega a su fin y con él la etapa de Infantil. Es el momento de decirnos ¡hasta siempre! y de volar a otra etapa, la de Primaria.

Mª Cruz.

5 AÑOS A



- Me despido de este cole y de la seño que me ha ayudado mucho a hacer cosas. (Paula Rodríguez)
- ¡ Seño eres la más guapa, te quiero mucho! Hasta otro día. (Tania Montes)
- Gracias seño, por enseñarme a leer, a restar... (Nuria Belinchón)
- Gracias cole de Infantil por hacerme tan mayor (Javier Navarro)
- Adiós cole de Infantil; he sido muy feliz aquí (Rodrigo Hijón)
- ¡Te voy a echar mucho de menos, cole! (Rebeca Esteban)
- Adiós cole, ¡ Me voy al cole de Primaria! (Laura Torrijos)
- Cole, me lo he pasado muy bien aquí (María Guijarro)
- Cole, has hecho que me lo pase muy bien . (Natalia)
- Cole de Infantil te quiero mucho. (Miguel Rodríguez)
- Cole, te echaré de menos siempre. (Joaquín García)
- Cole, no me quiero ir de aquí (Samuel Fernández)
- Cole de Infantil, te quiero mucho. (David Pacheco)
- ¡ Seño eres muy guapa, adiós! (Adela Mª Luna)
- Gracias cole y seño de Infantil (Rocio Mota)
- Adiós seño, ¡ Hasta siempre! (Lidia Pérez)
- ¡ Te quiero mucho cole! (Madalina Maria)
- ¡ Hasta pronto cole! (Francisco Ruiz)

Han pasado tres cursos y ha llegado la hora de soltar vuestra manita y que sean otros compañer@s los que os sigan ayudando a labrar vuestro futuro.

Espero que siempre que recordéis este cole, se dibuje en vuestra carita una sonrisa que sea el reflejo de todo cuanto aquí hemos vivido; es difícil olvidar experiencias tan bonitas como haber sido auténticos Pies Negros, o el rodaje de nuestra película del Oeste, así como haber sido nombrados caballeros por el mismo rey Sancho....y más y más cosas, pues son muchas las horas, los días, los meses que hemos compartido en el Cole de Infantil, donde siempre vais a tener a vuestra seño. ¡ Suerte chic@s y hasta siempre!.

Conce

5 AÑOS B



EXPOSICIÓN DE 1º PRIMARIA

A lo largo del curso que hemos acabado, los niños y niñas de 1º, han elaborado trabajos manuales que han ido viendo en los libros de manualidades de las maletas viajeras. Con la ayuda de sus familias han conseguido obras de gran calidad, lo que ha provocado que montemos una exposición.

Dado el éxito de la misma os queremos felicitar y animar para que el próximo curso animéis a vuestros hijos a seguir creando y convirtiendo objetos inútiles en ingeniosos juguetes.



Despedida de 6º-Olimpiadas

¡Adiós a otro curso, hasta siempre otra promoción!

Es ley de vida, los cursos pasan y los chicos y chicas crecen y se nos hacen mayores casi sin darnos cuenta y, los que “ayer” eran los más pequeños del patio de Primaria, son los veteranos que nos deben abandonar este año para pasar a Secundaria hechos unos pimplitos y unas pimplitas.

Pensamos que es motivo más que suficiente para hacerles un hueco en este boletín y dejarles que se despidan.

Por razones de espacio, aquí solamente publicamos dos cartas, una por cada clase; pero si queréis leer la despedida de todos los demás, entrad en la página Web del cole y allí encontraréis las de todos.

Quiero escribir como ha sido mi vida de estudiante en la etapa de primaria. Son muchas las cosas que destacaría, profesores, compañeros y todo lo que he aprendido en todos estos años. Recuerdo cuando tan pequeña llegué al colegio, se me hacía tan grande, esos niños tan mayores y nosotros perdidos entre ellos. Quiero recordar a todos mis profesores a Juan Pedro que a pesar de de ser mi tío supe ver en él la figura de maestro, Don Segundo con ese gran trabajo del Quijote, y Amparo la profesora con la que nos vamos a despedir, de ella he aprendido que el esfuerzo merece la pena y que el trabajo tiene una recompensa, ella es exigente y nos manda mucho trabajo pero que mejor forma para prepararnos para la próxima etapa. También he aprendido con ella que tenemos que cuidar la naturaleza, su empeño en enseñarnos a reciclar cada una de las cosas. Lo más duro con ella ha sido copiar hasta 300 veces una frase, pero, merecidas por...

Recuerdo también a los profesores especialistas Don Pedro con el que hemos iniciado el inglés, Carolina con esa clases de música en las que quedan tantos recuerdos con ella he aprendido a tocar la flauta que tanto me gusta, Jesús Alberto en la clase de Educación Física en la que hemos pasado tan buenos momentos aprendiendo y jugando y Doña Angélica con sus clases de religión en la que hemos aprendido historia sobre la Biblia y Jesús.

Durante todo este tiempo he tenido momentos buenos y no tan buenos como las tablas de multiplicar que tanto trabajo me costó aprender, los momentos de estudio y trabajo, las veces que hemos hecho enfadar a los profesores y todo esto es recompensado con las excursiones, carnavales, fiestas de navidad y fin de curso la recompensa del trabajo con las notas.

Echaré de menos el ambiente familiar entre compañeros y profesores que hemos vivido estos años, ojala la próxima pueda seguir con mis compañeros y teniendo a los profesores tan cerca como hasta ahora.

LUCÍA FERNÁNDEZ

Querida Primaria:

Primaria, no sé, se puede decir que es un periodo de tiempo de seis años de enseñanza obligatoria. Vale, lo admito, tal vez sea eso, pero eso lo diría una persona sin sentimiento, una persona que no haya pasado por ella o que no se acuerde.

Pero par mí, tú, primaria eres un conjunto de sentimientos inolvidables, un conjunto de profesores, de amigos que siempre han estado ahí, de valores como la convivencia o la amistad, un conjunto de clases, que aunque todas parecidas nunca iguales, y sobre todo, una etapa de mi vida que ya ha pasado.

Me tengo que despedir de ti, y espero que todos los de 6º también lo hagan porque, es mejor así, a quedarse un años más, pero nunca me olvidaré de ti, y de lo que representas, porque me enseñaste a leer sin atascarme, a escribir sin faltas, a contar del 1 al infinito y a entender que un libro es un tesoro y que el "tempo fulli" (lo que quiere decir que el tiempo vuela).

En definitiva. Primaria ¡¡¡siempre me acordaré de tí!!!.

De tu alumna.
ÁNGELA PARLA.

OLIMPIADA ESCOLAR

Un años más se ha celebrado las Olimpiadas escolares de la mancha donde han participado alrededor de 400 alumnos de 8 colegios representando a pueblo de Toledo y Cuenca.

La XII Olimpiada celebrada en Quintanar se caracterizo por ser una jornada de convivencia, donde se establecieron lazos de amistad entre los niños y niñas de los diferentes centros. Mencionar también la deportividad que reino en todas las competiciones donde se potencio el juego limpio.

Nuestros deportistas tuvieron una actuación muy destacada, obteniendo un total de 15 medallas (7 de oro, 3 de plata y 5 de bronce). Otro año más Santa Cruz destacó en los deportes de equipo (fútbol y relevos) consiguiendo 4 podium de los 5 posibles.

Por último mencionar que el dibujo que representa a la mascota de la Olimpiada "POLLÍN", ha sido elaborado por una alumna de nuestro centro (Ángela Parla).



Actividades del cole-Libros y vacaciones

PLAN LECTOR

Un año más ha pasado y nos encontramos aquí, para explicar las ideas e iniciativas que hemos llevado en nuestro centro, con la sana y digna voluntad de conseguir que nuestros alumnos encuentren el camino de la lectura y sepan traspasar el umbral de su infinito universo.

Nuestra filosofía sigue siendo la misma, buscamos y primamos lo lúdico sobre lo académico, queremos y creemos haberlo conseguido, hoy nuestros alumnos esperan con alegría la hora de lectura. Para ello hemos trazado unas directrices generales en las que todo el claustro ha participado y gracias a ellas hemos caminado en un mismo sentido.

El curso pasado detectamos algunos puntos de mejora que ya hemos retocado y ahora nos encontramos en el momento de "rizar el rizo", dar una vuelta más a la rosca y perfeccionar algunos aspectos que todavía no son como nosotros queremos que sean. Nuestra dinámica de trabajo sigue siendo casi la misma que el curso anterior, aunque este año, los periodos de tiempo que les hemos dedicado a los temas sobre los que hemos trabajado han sido más amplios, ya que el año pasado nos resultó algo atropellado y muchas veces no le sacamos todo el jugo a nuestro trabajo.

Comenzamos con la poesía y le dedicamos todas nuestras energías, hasta el punto que llegamos a ser poetas, rapsodas, críticos literarios, ilustradores y como no, princesas encantadas, damas enamoradas, gallardos caballeros...

Hemos buscado la poesía en muchos sitios y la fuimos encontrando.

La buscamos en los libros... ¡y allí estaba.

La buscamos en los campos... ¡y allí estaba.

La buscamos en los ríos... ¡y allí estaba.

La buscamos en las miradas... ¡y allí estaba.

La buscamos en nuestro interior... ¡y salió

¡Qué sorpresa nos llevamos!

En el segundo trimestre, comenzamos a leer cosas sobre el CID y la Edad Media, nos fascinó tanto que acabamos siendo unos expertos y aprendimos un montón de cosas de los libros que había en nuestras casas y en las bibliotecas. Además fue tal la demanda que el centro tuvo que ampliar

su fondo bibliográfico sobre este tema, para poder dar respuesta a los intereses de nuestros alumnos.

¡Gracias a las familias que se implicaron y trabajaron como fieras!

Además y casi sin darnos cuenta, aprendimos qué es una poesía, los escudos heráldicos, recitamos romances, iluminamos textos con letras capitulares, y aprendimos como se llamaban las prendas de las damas y los caballeros.

Y después de cabalgar por los libros de caballerías, y para no acabar como Quijotes de tanto batallar y salvar damas, decidimos relajarnos con los cuentos y la cultura china.

Para ello estudiamos los proverbios, el alfabeto, los cuentos, etc.

Y como colofón, durante todo el tercer trimestre nos dedicamos a leer a Juan Ramón Jiménez.

Platero ha entusiasmado tanto a nuestros alumnos, que las librerías han acabado con sus existencias y han tenido que pedir ejemplares a los almacenes en varias ocasiones. Lo mejor de todo, es que nosotros no lo mandamos comprar, fueron los chicos y chicas los que quisieron hacerlo.

Con motivo del día del libro, empapelamos el colegio con poesías, los alumnos y profesores, de manera libre, las cogieron, las leyeron y después recitaron.

Y hasta aquí hemos llegado, ahora nos queda evaluar el proceso y los logros para trazar las líneas de actuación futuras.

Somos conscientes de las mejoras que debemos realizar y de los fallos que hemos cometido; pero también nos damos cuenta de que este curso los alumnos de nuestro centro han disfrutado y han estado motivados, que en muchos hemos despertado inquietudes y que la mayoría van a la biblioteca buscando algo en concreto y no a pasar el rato.

El próximo curso queremos comenzar con el teatro y disfrutar con nuestros pequeños actores ¡Ya veremos qué pasa!, también tocaremos a Goya y la guerra de la Independencia y como no podía faltar, la poesía y muchas más cosas.

Ayer éramos pocos, hoy somos más y si nos dejan, seguro que mañana seremos una legión de lectores que sueñan, aman, viajan y disfrutan con los libros.

Recomendaciones de lectura

EDUCACIÓN INFANTIL.

EN LA SELVA

Gaby Goldsack., Editorial SM

MI PRIMER LIBRO SOBRE GOYA.

Fernando Marías. Grupo Anaya S.A.

PRIMER CICLO.

KIKA SUPERBRUJA Y EL LIBRO DE LOS HECHIZOS.

Knister, Editorial Destino.

28 HISTORIAS PARA REÍRSE.

Úrsula Wolfel, Editorial Kalandraka.

SEGUNDO Y TERCER CICLO.

VIAJE EN EL TIEMPO.

Jerónimo Stilton. Editorial Destino.

25 CUENTOS TRADICIONALES ESPAÑOLES.

Varios Autores. Editorial Siruela.

